EL UNIVERSAL

Consejeros del INE dividen posturas para ver el debate

Presidenta y tres integrantes estuvieron en el interior del set con los candidatos

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

Consejeros del Instituto Nacional Electioral (INE) evidenciaron posiciones divididas luego de que la presidenta y tres integrantes más decidieron ver el debate en el interior del set de grabación, donde estuvieron los candidatos presidenciales.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, y los consejeros electorales Rita Bell López, Norma de la Cruz y Jorge Montaño tuvieron lugares reservados en el interior del foro, aunque no vieron cara a cara a los tres candidatos presidenciales.

Contaron con sillas colocadas en posición lateral al foro y una pantalla para verlo, sin sonido. El acuerdo entre consejeros y los representantes de los candidatos presidenciales señalaba que a fin de evitar ruidos o distracciones no habría personas en el foro, sólo se permitiría la presencia de un acompañante de los aspirantes.

La presidenta de la Comisión de Debates, Carla Humphrey, consideró que si se aumentó el riesgo de alguna eventualidad, ya que incluso la propia producción había precisado que no tendría que haber más personas en el set.

"Claramente hay un mayorriesgo, sin duda, si no hay nada de gente adentro y todo está controlado, pues es mucho más fádi limitar los riesgos, que si hay personas externas a una producción de televisión, a un foro de televisión, pues claramente, y fue una de las cosas que yo hice notar, compartí con mis colegas, que yo creía que podía haber riesgos si estaban dentro del foro, que no era normal", advirtió.



Consejeros del INE estuvieron en el debate en sillas colocadas en posición lateral al foro, con una pantalla para verlo, sin sonido.

Humphrey expuso que todavía el jueves pasado por la noche acudió la representación de una coalición para decirle que estaban muy molestos porque algunos consejeros iban a estar en el set y que no querían que hubiera contacto visual con ninguno de los candidatos.

Por ello, se optó por poner una pantalla y voltear las sillas para que los consejeros vieran el debate precisamente en esa pantalla y no observaran directamente al foro.

"Fue un debate o cuestión personal de cada uno de los de los consejeros, habemos siete consejeros que pensamos, pues que tendríamos que estar afuera (del set) por untema de que cualquier cosa puede pasar en un foro de televisión como es esto, sí es en la sala del Consejo General, pero es un foro de televisión, es un debate presiden-

cial, nunca ha habido nadie dentro de un debate presidencial", insistió Humphrey.

"Yo o ninguno de mis colegas puede obligar o no obligar a lo que vimos con los partidos políticos, nos pidieron a estos colegas que les informáramos que ibamos a estar adentro, pues como ya vieron, pues creo que están los medios, pues no fue una decisión bien tomada por los representantes de los partidos políticos", reconoció.

Por separado, el consejero Jorge Montaño señaló que se hizo una invitación a todos y algunos accedieron a ver el debate adentro del foro.

Negó que los representantes de partidos políticos le hayan reclamado esta decisión y rechazó que fuera a afectar el transcurso del debate presidencial.

Además, dijo que se tomarían medidas como no ingresar con dispositivos móviles al foro.

"Algunos consejeros estaremos dentro del foro, pero todo está organizado para no estar frente a las personas candidatas, ni distraer en forma alguna, así se decidió justo para dar certeza y ser vigilantes del desarrollo puntual del debate", expuso la consejera Rita Bell López en sus redes sociales.

EXCELSIOR

Consejeros del INE, en salón VIP

Guadalupe Taddei, Jorge Montaño, Rita Bell López y Norma Irene de la Cruz ignoraron los acuerdos de la comisión de debates del INE, a la mesa de representantes de candidaturas y a los partidos políticos, y presenciaron el debate en un salón VIP, que se instaló dentro del set de televisión.

La Comisión de Debates había determinado que las consejerías no estarían presentes en el set de televisión y observarían el debate desde el auditorio del Instituto.

Aun cuando los representantes de candidaturas y partidos apoyaron esta decisión, las cuatro consejerías mencionadas decidieron verían el debate desde el mismo set de televisión.

Durante el encuentro entre candidaturas fallaron los relojes instalados, de lo que se quejaron Jorge Álvarez Máynez y Claudia Sheinbaum en varias ocasiones. En los treinta años de debates en México, nunca habían fallado los relojes.

Aurora Zepeda